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上午11时20分开会 

悼念老挝人民民主共和国主席凯山‧丰威汉先生 

主席（以英语发言）：我极为遗憾地通知本委员会，老挝人民民主共和国主席凯山 

‧丰威汉先生阁下已去世。我代表委员会并以我个人的名义请老挝人民民主共和国 

的代表向他的国家和人民、并向遗属转达我们深切的慰问。 

我请各位代表起立默哀一分钟，悼念已故的老挝人民民主共和国主席。 

第一委员会成员默哀一分钟。 

^ a ç ^ â (老挝人民民主共和国〉（以英语发言〉*‧主席先生，对于你以个人的名 

义，并代表本委员会全体成员对我国主席凯山‧丰威汉先生于11月21日在万象逝世 

而表示的同情与慰问之词，我国代表团深为感动。 

凯山.丰威汉先生已患病多时。他的离去使我国失去了我们当代历史上最为荣 

耀的儿子之一。因此，我代表我国代表团对在这一悲痛时刻你所表达的同情表示我 

们深切的感激。 

议程项目66(盘） 

关于南极洲问题的一般性辩论，审议决议草案并釆取行动 

M(以英语发言）：我请马来西亚代表发言，他将介绍决议草案A/C.l/47/L.54。 

热梓万先生（马来西亚）（以英语发言）：我谨代表共同提案国安擭瓜和巴布达、 

孟加拉国、文莱达鲁萨王国、印度尼西亚、毛里求斯(代表非洲集团）、尼泊尔、菲 

律宾、斯里兰卡、也门和我国马来西亚介绍题为"南极洲问题"的决议草案A/C.1/ 

47/L.54,供委员会和大会审议。今年关于这个问题只有一项决议草案，因为非洲集 

团已决定把它的草案并入主要文本中。 
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我要具体强调今年的决议草案中所反映的南极洲问题方面的积极事态发展，特 

别是与今年6月在里约召开的联合国环境与发展会议的成功结果相关的事态发展。 

我们认为，《南极洲条约》协商国已表示它们致力于参加环境问题的国际合作，我们 

可本着全球精神在这一基础上进一步行动，以保护南极洲环境。在这方面，我们敦促 

各协商国考虑从1993年起举办一次有关环境问题的年度讨论会或专题讨论会的可能 

性，争取尽可能广泛的国际参与。 

我们认为，通过举办这一年度讨论会或专题讨论会，国际社会的其它成员，特别 

是研究领域也可对保护南极洲环境方面所涉及的问题有一个更加密切和深刻的理 

解。 

在决议草案中，我们欢迎《南极洲条约》协商国采取积极行动，向秘书长提供资 

料，向秘书长提交了第16次《南极洲条约》协商会议的报告。及时了解协商国进行 

的讨论的进展对我们是很有帮助的，因为它们对南极洲问题的总体审议有很大影 

响。提交这一报告符合我们提出的提高透明度的要求，我们促请协商国今后继续提 

供这类资料和涉及南极洲问题所有方面的更多的文件。 

我们赞扬联合国一些专门机构和方案在被协商国邀请参加去年的第16次《南极 

洲条约》协商会议后进行的参与。我们为这一事态发展而感到鼓舞，我们继续促请 

协商国邀请秘书长或其代表出席它们今后的会议。 

决议草案还突出了联合国秘书处，包括新闻部编写题为《保护地球最后的大荒 

野--南极洲》的背景文件这方面出现的积极的事态发展。这确实是一项值得赞扬的 

努力。我们期待着今后能在现有资源范围内编写更多的此类有关南极洲的出版物。 

因为我们认为，它们将极大地促进在保护南极大陆，本着《联合国宪章》的宗旨和原 

则管理和利用南极洲的必要性方面对公众进行宣传，并提高他们的认识。 

我们还注意到各组织对编写秘书长的报告(A/47/624)作出的重要贡献。鉴于这 

些组织提供的资料对各代表团和公众的重要性，我们还要请秘书长探索在现有资源 

的范围内，作为联合国正式文件在今后的年度报告中公布这些组织提供的数据摘要 
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的可能性。 

我们呼吁《南极洲条约》协商国在南非建立一个不分种族的民主政府之前，阻 

止该国充分参加协商国的会议。 

最后，我要代表提案国强调，我们决定在今年的决议草案中采取建设性方法。南 

极洲环境以及科学研究方面的 i s际合作得到了令人鼓舞的加强，我们的目标就是在 

这一基础上进一步采取è动。我们衷心希望联合国逐渐参与日益加强的国际合作努 

力将有助于加强南极洲总的和平与合作气氛。 

里发圭特先生（巴基斯坦）（以英语发言）：南极洲大陆面积辽阔，以独特的方式与 

世界其它地区分隔开来。由于一些原因，它对我们特别重要，特别是它对囯际和平与 

安全的重要意义，对地球气候和环境的影吶，它未受到污染的生态和陆地及淡水生态 

系统，这些对科学界有着巨大价值。 

巴基斯坦依然坚定致力于保护和养护南极洲脆弱的环境及其相关的生态系统。 

它一再表示反对在南极洲开发矿产资源。 

我们确实为今后五十年里按照《马德里环境保护议定书》禁止在南极洲及其周 

围进行勘探和开采而感到鼓舞。我们真诚希望，最终将永久禁止在南极洲勘探、探 

测和开发矿产资源。 

一些科学家和环境保护论者日益支持南极洲的保护，它继续保持着它的原始特 

点。一些《南极洲条约》协商国还支持国际社会呼吁把南极洲作为一个自然保护区 

或世界公园加以保护，并确保南极洲环境及其所属和相关生态系统受到保护和养护， 

从而造福全人类。巴基斯坦认为，南极洲是"人类共同继承的财产"。它的保护和 

养护是整个国际社会的共同责任。 

在这方面，大家也许还记得，在雅加达举行的不结盟囯家运动第十次首脑会议 

上，国家元首和政府首脑们强调了"南极洲在地理政治、科学、环境和气候方面对 

全人类的重要性"。 

秘书长有关南极洲环境状况的报告(A/47/624)注意到这样一个事实，即今年6月 
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在里约举行的联合国环境与发展会议认识到南极洲在全球的重要性。此外，该会议 

通过的《21世纪议程》认识到南极洲作为一个进行科学研究，特别是了解全球环境 

的必要研究的地区的价值。 

巴基斯坦科学界对南极洲的和平研究保持强烈的兴趣。所以，巴基斯坦去年得 

以成功地完成其对南极洲的科学考察,建立了Jinnah南极洲研究站。巴基斯坦对南 

极洲的科学研究过程中的兴趣涉及极地海洋的生态；冰层动力学；气候调节的监测； 

探测冰层、空气和海洋中痕量物质及其对环境方面的影响；以及对Jinnah站周围地 

区的地理和地质绘图。这次考察完全是和平与科学性的，根据最高的环境和生态标 

准进行其研究。 

组织和成功地进行这样一项巨大的工作，对象巴基斯坦这样一个发展中国家来 

说确是一项巨有挑战性的任务。除直接科学收益之外，这次考察的成功必然进一步 

促进这个关键领域中的科学研究事业。 

我国代表团怀着深深的感激之情，愿对也是《南极洲条约》制度締约国的一些 

友好国家给予我们的宝责援助致谢，它们使我们能够成功地进行我们对这一大陆的 

首次科学考察。我们希望，巴基斯坦科学界将继续在进行其今后有关南极洲的科学 

研究工作中得到这种帮助与合作。 

最后，我们愿再次表示我们对所有旨在对开发南极洲矿物资源实行永久禁止的 

努力的完全支持，以及我们对保护和养护南极洲脆弱的环境以及相关生态系统的深 

刻与永久的承诺。 

^ (以英语发言）：我谨通知各位成员，本委员会明天上午将着手就议程上题 

为"南极洲问题"的项目66下提交的决议草案A/C.1/47/L.54采取行动。随后委员 

会将就主席在议程项目63下提议的载于文件A/C.1/47/L.53的决定草案采取行动。 

我请委员会秘书发言。 

凯拉迪先生（委员会秘书）（以英语发言）:我谨通知委员会，在文件A/C.1/47/L. 

54，即题为"南极洲问题"的议程项目66下提到的决议草案分发之后，毛里求斯代表 
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团通知秘书处，毛里求斯现已代表非洲国家集团全体成员国在该决议草案提案g的 

名单上签字。 

上午11时35分散会 


